

! Ser antes que hacer !

[16 de agosto]

I. Bienvenida y Encuentro

a. Saludo Inicial: Bienvenida cálida y amistosa, uso de multimedia para mostrar fotos de la comunidad y eventos recientes.

b. Dinámica para romper el hielo: Yo me llamo...

Se invita a un grupo de por lo menos 6 personas para que realicen un círculo. Ahora se invita a que cada uno se presente, pero no se presenta a sí mismo, sino que presentará en primera persona al joven que esté a su mano derecha. Se debe compartir información como nombre completo, deporte favorito, comida favorita, nombre de padres, etc. A fin de que cada uno pueda describir gran parte de la persona que esta a su derecha, todo con el fin de que vayamos viendo qué tanto conocemos de nuestros hermanos y de esa manera ir también descubriendo cosas nuevas de ellos. Ejemplo, Miguel, que tiene a su derecha a Pedro, iniciaría de la siguiente manera:
Miguel: Me llamo Pedro, tengo 15 años de edad, soy originario de Veracruz, me gusta mucho el fútbol...

Al terminar Miguel 'su' presentación, Pedro desmiente si es que Miguel se equivocó en algo y, posteriormente Pedro continua ahora describiendo a su otro compañero de la derecha. Continúa el ciclo hasta que se describan a todos.

II. Adoración y Mensaje

a. Adoración: Como opciones de cantos juveniles:

Misión Posible: Integridad: <https://www.youtube.com/watch?v=v3E-h5NR3FA>

Fieles: <https://www.youtube.com/watch?v=Stphc6WBS0M>

Somos la luz: <https://www.youtube.com/watch?v=rQGh3mdfBuo>

b. Mensaje: ¿Quién eres?

Introducción. Cuando alguien te pregunta: "¿Quién eres?", ¿qué es lo primero que te viene a la mente? Es fundamental que tengas una respuesta clara. La forma en que te defines no solo refleja tu identidad, también muestra cómo te relacionas con Dios. En la Biblia, Dios se interesa más en quién eres que en lo que haces. Hoy, quiero que reflexionemos sobre la esencia de nuestra identidad en Cristo.

Vamos a leer: "Luego pidieron rey, y Dios les dio a Saúl hijo de Cis, varón de la tribu de Benjamín, por cuarenta años. Quitado este, les levantó por rey a David, de quien dio también testimonio diciendo: He hallado a David hijo de Isaí, varón conforme a mi corazón, quien hará todo lo que yo quiero". (Hechos 13:21-22) Este pasaje nos



presenta a David como un hombre "conforme al corazón de Dios", dispuesto a hacer la voluntad del Señor. Pero, ¿qué significa realmente eso? También consideraremos a Saúl como contraste y te invito a que te preguntes: ¿seré como Saúl o como David?

Desarrollo

A. Las reacciones hacen la diferencia

En 1 Samuel 17:16-20, vemos cómo Saúl le pide a David que lleve provisiones a sus hermanos en el campo de batalla. David, a pesar de tener ocupaciones, responde con gusto y alegría. Como cristianos, nuestra actitud al enfrentar tareas y desafíos es crucial. Cuando David se enfrenta al gigante Goliat (1 Samuel 17:26-27), no lo ve como una amenaza, sino como una ofensa a Dios. Esto nos enseña a mirar las situaciones difíciles con una perspectiva espiritual, confiando en que Dios está con nosotros.

B. David pide perdón vs. Saúl se justifica

Saúl, por otro lado, en 1 Samuel 13:11-12, trata de culpar a Samuel y a su pueblo por su desobediencia. En 1 Samuel 15:15-19, sigue buscando excusas, en lugar de asumir la responsabilidad de sus acciones. En contraste, David escribió muchos Salmos pidiendo perdón a Dios y reconociendo sus pecados. Este acto de humildad y arrepentimiento nos muestra que necesitamos confesar nuestros errores y volver a Dios en busca de su perdón y fortaleza.

C. Soberbia vs. serenidad de David

Otro rasgo admirable de David es su serenidad. En 1 Samuel 18:10 y 2 Samuel 21:7, vemos que David pudo haber vengado sus agravios, pero elige la paz. Su capacidad de mantener la calma y buscar redención, como lo hizo con Mefiboset, refleja un carácter que depende de Dios. Esta serenidad es un testimonio de su confianza en el plan de Dios, incluso en tiempos de dificultad. En cambio, Saúl nunca pudo desterrar su soberbia; siempre estuvo gobernado por su orgullo, lo que lo llevó a tomar decisiones apresuradas e impulsivas. Su incapacidad para someter su corazón ante Dios lo llevó a justificar sus errores, culpar a otros y desobedecer las instrucciones divinas. A lo largo de su vida, Saúl luchó con la inseguridad y la necesidad de controlar las situaciones, pero en lugar de confiar en el Señor, dependió de su propio juicio, lo que finalmente resultó en su caída. Su falta de humildad lo separó de la dirección de Dios, dejándolo vulnerable a sus propios temores y al fracaso.

D. Saúl deja de confiar en Dios vs. David confía plenamente en Dios

Finalmente, en 1 Samuel 17:31-51, observamos la profunda relación de David con Dios. Su confianza le permitió enfrentarse a Goliat, no porque se fiara de su propia

fuerza, sino porque sabía que Dios estaba con él. A través de este relato, entendemos que la verdadera victoria proviene de una fe activa y una relación cercana con nuestro Creador. En contraste en 1 Samuel 15:26 leemos: “Y Samuel respondió a Saúl: No volveré contigo; porque desechaste la palabra de Jehová, y Jehová te ha desechado para que no seas rey sobre Israel”. Saúl es desterrado como rey, no solo por sus errores, sino por su persistente desobediencia y orgullo. A lo largo de su reinado, Saúl mostró una incapacidad para someterse completamente a la voluntad de Dios. Cuando Dios le dio instrucciones claras, Saúl las ignoró y prefirió seguir su propio criterio, creyendo que su posición de poder le permitía actuar al margen de la obediencia divina. La soberbia lo llevó a justificar sus acciones equivocadas y culpar a otros por sus fracasos. Como resultado, Dios le retiró su favor y lo desterró como rey, eligiendo a David, un hombre conforme a su corazón, para que tomara su lugar. Esta destitución simboliza no solo la pérdida del trono, sino también la pérdida de la comunión con Dios, mostrando que sin la humildad y obediencia, incluso el más alto de los reyes puede caer.

Conclusión. Volviendo a la pregunta inicial: ¿Quién eres? David fue reconocido por Dios como un hombre conforme a su corazón porque estaba dispuesto a hacer lo que le pedía, reconocía y confesaba sus pecados, y mantenía la serenidad en medio de la adversidad. Todo esto era posible porque dependía completamente de Dios. Te invito a que también tú dependas de él. Busca a Dios cada día en oración, estudia su Palabra, compártela con otros y sirve al Señor con alegría. Tu identidad en Cristo es fundamental para vivir conforme a su voluntad. ¿Quién eres? ¿Eres un hijo o hija del Rey!

III. Taller de ideas

a. Dinámica de grupos

- El Facilitador solicita a los participantes que formen un círculo.
- Invita a un participante a ser el líder, el cual se colocará en medio del círculo.
- Entonces hace una pregunta relativa al tema, el líder de repente apuntará con el dedo a un participante y dirá “Izquierda”. La persona a la izquierda de la señalada deberá contestar la pregunta.
- Si el líder dice “Derecha”, la persona ubicada a la derecha de la señalada es quien deberá contestar. Si la persona no diera la respuesta antes de terminar de contar cinco, entonces habrá perdido y el líder seguirá donde estaba, el Facilitador hará otra pregunta y el líder apuntará a otro participante. Si contesta correctamente



antes de haber terminado de contar hasta diez, se convertiría en el líder, mientras que el líder anterior tomará su lugar en el círculo.

- El Facilitador otorga el tiempo suficiente para que se desarrolle la dinámica y los participantes refuercen los conceptos aprendidos en el tema.

b. Compartir resultados. Se pide a algunos de los hermanos que no pasaron al frente que expliquen con sus propias palabras lo que aprendió y cómo aplicaría lo aprendido en el tema.

IV. Conexión Bíblica

a. Dinámica para Conexión Bíblica: ¿Quién sabe la respuesta?

Objetivo: Evaluar aprendizajes en forma colectiva y amena.

Desarrollo:

- Con anterioridad, el que dirige debe llevar una hoja con preguntas de los capítulos, dobla pequeños papelitos enumerados de acuerdo a las preguntas realizadas y los coloca en un recipiente.
- Invita a un grupo de participantes a pasar al frente y les entrega un papelito a cada uno.
- Cada participante deberá responder la pregunta que le corresponda y si no la responde deberá dar un versículo de memoria.

V. Oportunidades y Despedida

a. Anuncios.

b. Repaso de la lección de ES.

c. Despedida de Sábado: Se lee el texto bíblico Ezequiel 20:20 y se agradece a Dios por el sábado que está terminando. Se termina cantando el himno # 549 para despedir el sábado y dar la bienvenida a la nueva semana.

d. Bendición y Desafío. Sólo para aquellos que quieran decirle a Jesús que tome el control de su vida y buscar agrarle se invita a tomarse una selfie donde salga también su Biblia y subir a través de Facebook y WhatsApp y colocar el título: "Seré un JA conforme al corazón de Dios".

e. Invitación a juegos sociales (Invitación a quedarse para socializar).

Elaborado por:

Ptr. Victor Manuel Ramos Peralta

Distrito Pantepec 1 | Misión de los Bosques de Chiapas